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對市民運動公園規劃建議 

 

政府早前公布蓮峰體育中心將改建市民運動公園的計劃，北區一直存在休憩

及運動空間不足的問題，計劃公布後居民普遍表示認同。為更好地使場地於落成

營運後更貼合居民需求，本人提出以下建議： 

 

1、 設商業元素助營運 

據相關部門介紹，市民運動公園的規劃正處於設計階段，日後實際營運方式

仍然有思考和討論空間。該項目地理位置、佔地面積，有條件成為青洲、筷

子基、林茂塘和台山地區市民一個日常活動中心，且該項目建成後的日常營

運涉及公帑的投入，故建議預留空間加入商業元素，如購物廣場或商場，以

減輕公帑的負擔和豐富項目的功能。 

2、 建構步行系統 

根據《澳門特別行政區城巿總體規劃(2020-2024)》北區 1 的規劃指引，會以現

時蓮峰體育中心為其中一個社區活動節點，優化區內行人步行環境。由於近

日公布的多個項目，包括筷子基北灣、林茂塘、市民運動公園等，區內將會

興建多條行人天橋，建議在此基礎上，當局可以研究在該區建設空中走廊，

在規劃的天橋預留駁口，建成調節區內人車分流功能的步行系統。 

3、 落實規劃前做好溝通 

現時附近不少學校、團體使用蓮峰運動場上體育課和進行身體鍛鍊活動，冀

當局在規劃期間，與上述持份者充分溝通收集意見，在工程進行期間適當安

排，平衡環境安全和現實使用情況，使影響減到最低。 

 


